
323 июня 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Будущие экономисты оста�
вили за собой и выбор тем для
изучения и обсуждения. В
центре внимания — самые на�
болевшие вопросы экономи�
ки. "Кредит в системе между�
народных экономических от�
ношений" или, скажем, "Еди�
ный социальный налог: проб�
лема формирования и рас�
пределения пенсионного фон�

да" — темы, интересные не
только специалистам, но и
каждому из нас. А вот "круглый
стол", прошедший под зана�
вес учебного года, был посвя�
щён Стабилизационному фон�
ду. 

Тема актуальнейшая. Не се�
крет, что это магическое сло�
восочетание — предмет ост�
рых политических и экономи�

ческих дискуссий. Отправля�
ясь в университет, мы хотели
узнать, что думает о Стабили�
зационном фонде молодёжь —
будущее российской экономи�
ки?

Доклады по теме готовила
активная научная группа —
студенты третьего и четвёрто�
го курсов, обучающиеся по
специальностям "Мировая
экономика", "Финансы и кре�
дит". Ребята собрали богатый
материал. 

В течение 7—10 минут
(столько выступает доклад�
чик), были подробно рассмот�
рены опыт создания и принци�
пы работы шести наиболее ус�
пешно действующих стабили�
зационных фондов: Аляски,

Венесуэлы, Кувейта, Норвегии,
Омана и Чили.

— Такие "круглые столы"
учат ребят мыслить, — расска�
зывает кандидат экономичес�
ких наук преподаватель ОГАУ
С.В. Баранова. —  Студенты
собирают информацию, ана�
лизируют её, представляют
своё видение экономической
проблемы.

Но когда дело доходит до
обсуждения спорных момен�
тов темы, в дискуссию не прочь
вступить и преподаватели. Они
подкидывают вопросы для раз�
мышления, обостряют полеми�
ку. Ведь, как известно, в споре
рождается истина.

Во что инвестировать сред�
ства Стабилизационного фонда:

в зарплату бюджетников, выпла�
ту пенсий и льгот?  Не приведёт
ли это к инфляции? А может, до�
срочно погасить внешний долг
России? Но это обычная практи�
ка, когда государство живёт в
кредит. К примеру, у той же Аме�
рики долгов больше, чем у Рос�
сии. Или насколько эффективны
вложения средств Стабилиза�
ционного фонда в мировые цен�
ные бумаги?

Надо сказать, мнений у сту�
дентов на этот счёт было мно�
го, но все они сводились к од�
ному: экономика — лишь ин�
струмент для повышения бла�
госостояния человека, обще�
ства в целом. Средства Стаб�
фонда должны активно рабо�
тать на государство.

За "круглым столом" звуча�
ли и студенческие предложе�
ния по механизмам распреде�
ления Стабилизационного
фонда. Например, третьекур�
сник Павел Солодун говорил о
необходимости вложения на�
копленных средств в развитие
внутреннего рынка и промыш�
ленного производства, в новые
технологии, ипотеку и образо�
вание. По его словам, при со�
блюдении ряда условий можно
легко избежать инфляции.

Материалы "круглых сто�
лов" оформляются в отдель�
ные папки, которые есть на ка�
федрах факультета и на элек�
тронных носителях.

Ольга ЧАНОВА.

Когда в начале учебного года преподаватели

экономического факультета ОГАУ предложили

студентам провести "круглый стол" по одной из

актуальных проблем российской экономики, они

и не предполагали, что совсем скоро их идея

превратится в традицию, а с инициативой

проведения "круглых столов" будут выступать

сами ребята. 

Изучая дебет и кредит ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

"БУДУЩЕЕ 
НАЧИНАЕТСЯ СЕГОДНЯ"

Под таким девизом в Ливнах прошла ярмарка сво0

бодных рабочих мест и вакантных должностей. 

Организованная местным филиалом ОрелГТУ совме�
стно с ОГУ "Центр занятости населения Ливенского райо�
на", она ставила своей целью наиболее полно проинфор�
мировать ливенскую молодежь о рынке труда, возможно�
стях трудоустройства, профессионального обучения.

В работе ярмарки приняли участие 17 работодателей
(в их числе такие крупные промышленные предприятия,
как ОАО "Ливгидромаш", ОАО "Промприбор", а также
строительные фирмы "Стройинвест", "Строитель"), пред�
ложивших посетителям более трехсот вакансий. 

На этот раз юные ливенцы, а их пришло на ярмарку
около 400 человек, смогли ознакомиться с условиями
труда и его оплаты на интересующих их предприятиях,
возможностями карьерного роста, имеющимися соци�
альными гарантиями. Всего консультации по вопросам
трудоустройства получили 172 человека и 36 — направ�
ления для собеседования о начале трудового пути на том
или ином производстве.

Н. НИКОЛАЕВА.

Главная задача программы "Газпром —
детям" — возродить в России некогда
разветвленную сеть спортивных секций и
кружков творчества, дать возможность
мальчишкам и девчонкам развивать свои
таланты независимо от материального
положения их семей, от того, в столице
или в провинции они живут.

По мнению Дмитрия Медведева, пер�
вого вице�премьера Правительства Рос�
сии, председателя Совета директоров
Газпрома, который лично курирует этот
важнейший социальный проект газовой
компании, мало увлечь детей и подрост�
ков спортом, необходимо создать соот�
ветствующую инфраструктуру, которая
позволит  сделать спорт действительно
массовым.

Именно поэтому на программу, кото�
рая стартовала в 2007 г., до 2008 г. плани�
руется выделить значительные средства
— 5 млрд. 302 млн. рублей. На эти деньги
в 65 регионах страны будет введено в
строй 77 крупных спортивных объектов,
построено 374 спортивные площадки, а
также 15 современных футбольных ста�
дионов с искусственным покрытием.

Эта программа действительно стала
всероссийской: строительство и рекон�
струкцию спортивных объектов в 230 на�
селенных пунктах страны ведут 35 дочер�
них обществ Газпрома и все региональ�
ные газовые компании, входящие в струк�
туру "Межрегионгаза".

Сейчас в спортивных секциях и твор�
ческих кружках Газпрома занимаются бо�
лее 60 тысяч детей, а к 2008 г. число де�
тей и подростков, вовлеченных в про�
грамму, вырастет, по самым скромным
подсчетам, до 200 тысяч.

Строительство спортивных объектов в
рамках программы "Газпром — детям"
уже идет полным ходом. Современные
комплексы распахнули свои двери для
всех детей и подростков, желающих за�
ниматься спортом, в Татарстане, Башки�
рии, Чувашии, Нижегородской, Курган�
ской, Ульяновской областях, Ханты�Ман�
сийском автономном округе, Краснодар�
ском крае.

Значительные средства дополнитель�
но выделяются на проведение детских
спартакиад и фестивалей творческой са�
модеятельности, где юные участники мо�

гут продемонстрировать свои достиже�
ния. Только в этом году в Геленджике про�
шел фестиваль творческой самодеятель�
ности "Факел", состоялась зимняя Спар�
такиада в Югорске, в августе пройдет
летняя Спартакиада в Белгороде.

Как говорит Дмитрий Медведев, "за�
дача программы "Газпром — детям" — не
обязательно воспитать профессиональ�
ных спортсменов, а просто вырастить
здоровое поколение, развить творческий
и духовный потенциал подростков". 

Надеемся, что у газовой компании
все получится, а значит, еще у не�
скольких сотен тысяч мальчишек и
девчонок мечты сбудутся!

Другой не менее важный социаль�
ный проект Газпрома — это газифика�
ция.

В настоящее время Россия газифи�
цирована природным газом на 54 %,
при этом российские города — в сред�
нем на 61 %, а сельская местность —
лишь на 36 %. Эти цифры свидетель�
ствуют о том, что потребность в гази�
фикации, несомненно, очень велика.
Столь низкий уровень обеспеченности
самым технологичным топливом тем бо�
лее недопустим для России, которая до�
бывает природного газа больше всех в
мире. 

При этом совершенно очевидно, что
газификация — мощнейший стимул для
роста экономики российских регионов.
Она дает толчок развитию химии, комму�
нально�бытовых услуг, перерабатываю�
щих предприятий, сельского хозяйства.
Газификация — основа быстрого разви�
тия малого и среднего бизнеса, который
является залогом процветания страны и
ее политической стабильности. Абсолют�
но прав Дмитрий Медведев, поставив�
ший газификацию по значимости в один
ряд с такими национальными проектами,
как "Развитие агропромышленного ком�
плекса" и "Доступное жилье". 

Программой газификации на 2005—

2007 гг., разработанной и финансируе�
мой Газпромом, первоначально предпо�
лагалось охватить 11 миллионов граждан
нашей страны в 53 субъектах Федерации.
В 2005 г. на проведение газификации Газ�
пром планировал выделить в течение
трех лет 35 млрд. рублей на строительст�
во новых межпоселковых газопроводов и
1,1 млрд. рублей — на реконструкцию су�
ществующих. Однако впоследствии на
2007 г. инвестиции были увеличены с 12,2

млрд. рублей до 20,2 млрд. рублей. Таким
образом, в газификацию Газпром решил
инвестировать в 2005—2007 гг. 43 млрд.
рублей.

Это позволит обеспечить к 2008 г. рост
уровня газификации по России до 62 %, в
том числе в городах — до 67 %, сельской
местности — до 44 %, а также дополни�
тельно включить в программу еще пять
российских регионов. Реализация про�
граммы даст возможность повысить уро�
вень жизни 13 млн. граждан страны в 58
субъектах Федерации. 

Газификация осуществляется совме�
стно Газпромом и региональными властя�
ми. За строительство газопроводов, ве�
дущих газ в города и поселки, отвечает
Газпром, а за подготовку потребителей к
приему газа, иными словами — за подве�
дение голубого  топлива к каждому дому

и квартире, — региональные власти.
Здесь очень важны слаженные действия
подразделений Газпрома, властей и на�
селения.

Ситуация, которая зачастую отмеча�
лась в прошлые годы, когда газ доводили
до поселка, а трубопровод продолжал
бездействовать из�за нерасторопности
региональных начальников, уже не долж�
на повториться. Для того, чтобы населе�
ние получало газ сразу, как только Газ�

пром закончит строительство межпосел�
ковых газопроводов, были подписаны
графики синхронизации строительства
объектов газификации между компанией
и администрациями регионов.

Более подробно о работе Газпрома и
администрации региона по газификации
нашего субъекта Федерации можно уз�
нать из интервью генерального директо�
ра региональной газовой компании на
этой же странице.

Социальная ответственность компании — 
залог успешного бизнеса

Орловская область

Интервью генерального директора 
ООО "Орелрегионгаз"

 Удаловой Ларисы Васильевны
— Насколько соответствует уро�

вень газификации региона его реаль�
ным социальным и экономическим
потребностям?

— В настоящее время общий уровень
газификации Орловской области состав�
ляет 84%, в том числе в городах и посел�
ках городского типа — 99,5%, в сельских
населенных пунктах — 60%. В целом на
средства ОАО "Газпром" с 2001 по 2007 г.
было проложено свыше 450 км газопро�
водов, подключено "к трубе" несколько
тысяч жилых домов и других объектов.

Однако, несмотря на сравнительно
высокий общий уровень, газификация
области далеко не соответствует реаль�
ным социальным и экономическим по�
требностям. Не газифицировано 40%
сел и деревень.  

— Каков объем инвестиций 
ОАО "Газпром" в газификацию регио�
на в 2005 — 2007 годах и сколько га�
зопроводов будет построено  в тече�
ние этих трех лет?

— По Программе газификации регио�
нов на 2005—2007 годы ОАО "Газпром"
инвестирует в Орловскую область 100
млн. руб., в том числе в 2006 году — 50
млн. руб., в 2007 году — 50 млн. руб. На
эти деньги уже построено пять межпо�
селковых газопроводов: газ получили жи�
тели поселков Куракино, Хорошевский и
деревни Егорьевки Свердловского райо�
на, села Воротынцево Новосильского
района, села Бредихино Корсаковского
района, сел Грачевка и Сетуха, пос. Лом�
цы Залегощенского района, села Гнезди�
лово Болховского района. Графиком син�
хронизации на 2007 год предусмотрено
строительство межпоселкового газопро�
вода в Краснозоренском районе к д. Про�
тасово и с. Медвежье. В общей сложнос�
ти протяженность построенных межпо�
селковых газопроводов по программе
составит около 60,6 км. 

— Выполняют ли в полном объеме

свои обязательства региональные

власти по подготовке потребителей к

приему газа и строительству уличных

сетей в соответствии с графиком син�

хронизации строительства объектов

газификации? 
— Между администрацией Орловской

области и ОАО "Газпром" подписываются
ежегодно планы�графики  синхрониза�
ции работ по строительству объектов га�
зификации в рамках программы. Со сто�
роны ОАО "Газпром" план�график  выпол�
няется с опережением, однако из�за не�
достатка средств в областном бюджете
газификация ряда объектов соцкультбы�
та, включенных в план�график 2006 года,
перенесена на более поздние сроки — на
2007—2008 годы.   

Справка
1. Объем средств, инвестируемых 

ОАО "Газпром" на газификацию региона в
соответствии с "Программой газификации
регионов РФ на 2005—2007 гг." (млн. руб.):

2006 г. — 50,
2007 г. — 50.
2. Количество введенных в эксплуата&

цию и строящихся межпоселковых газо&
проводов за период 2005—2007 гг. — 6:

Газопровод межпоселковый к с. Сету&
ха, п. Ломцы, с. Грачевка Залегощенского
района Орловской области (завершен). 

Газопровод межпоселковый к с. Во&
ротынцево Новосильского района Ор&
ловской области (завершен).

Газопровод межпоселковый к 
с. Гнездилово Болховского района Ор&
ловской области (завершен).

Газопровод межпоселковый к п. Ку&
ракино — п.Хорошевский — д. Егорьевке
Свердловского района Орловской обла&
сти (завершен).

Газопровод межпоселковый к 
с. Бредихино Корсаковского района Ор&
ловской области (завершен).

Газопровод межпоселковый к 
д. Протасово, с. Медвежье Краснозо&
ренского района Орловской области.

ИНФОРМАЦИЯ О РЕАЛИЗАЦИИ
ПРОГРАММЫ 

ГАЗИФИКАЦИИ РЕГИОНОВ РФ 
В 2005—2007 гг.

Через несколько дней состоится годовое общее собрание акционеров
Газпрома — одной из крупнейших российских компаний. На собрании,
конечно, будут подводиться итоги производственной деятельности: сколько
добыто и реализовано газа, сколько новых газопроводов построено. Будут
упоминаться внушительные цифры: миллионы, миллиарды и даже
триллионы. Однако темой для отдельного разговора станет реализация двух
масштабных социальных проектов Газпрома, социальную значимость
которых невозможно переоценить. 
Эти проекты, пожалуй, наиболее востребованы сейчас в регионах, так как
призваны способствовать не только укреплению местной экономики, но и
созданию условий для гармоничного физического и духовного развития
подрастающего поколения.
Речь идет о программах "Газпром — детям" и "Газификация регионов
Российской Федерации в 2005—2007 гг.".

С. КАШТАНОВА.

21 июня "Орелводоканалу" исполнилось 144
года. С начала строительства первой городской
водонапорной башни (этот вопрос генерал�гу�
бернатор Орловской губернии Н.В. Левашов кон�
тролировал лично)   до сегодняшнего дня прошло
много времени. Конечно, обо всех событиях тех
лет, касающихся реорганизации производства,
не расскажешь. Поэтому сегодня речь пойдет о
работе предприятия в последние годы и о планах
и задачах на ближайшие.

Вот уже девять лет руководителем  МПП
"Орелводоканал" является А.Т. Никулин.
Александр Тимофеевич, заняв ответствен�

ный пост, задумал решить непосильную, как тогда
казалось, задачу: обеспечить в городе круглосу�
точное водоснабжение. Безусловно, он шел на
риск, ведь на карту ставилось многое, в том чис�
ле и собственная репутация. Но эксперимент
удался. Изменился не только график подачи во�
ды, но и значительно улучшилось ее качество. За
счет чего же удалось этого достичь? 

Вода, поступающая к нам в дома из водопро�
водных кранов, не нуждается в дополнительной
очистке. Но ведь и, скажем, десять лет назад ее
также добывали из артезианских скважин, одна�
ко качество этой воды оставляло желать лучшего.
Замена стальных труб на полиэтиленовые и чу�
гунные позволяет решить в том числе и эту проб�
лему, а также снизить аварийность и увеличить
срок эксплуатации водопроводных и канализаци�
онных сетей. Так, новые трубы служат 60 и более
лет, тогда как стальные изнашивались за 20. 

В прошлом году предприятие провело боль�
шой объем работ по промывке и очистке 14 арте�
зианских скважин (в этом году планируется вы�
полнить такой же). На них были установлены
фильтры и новые насосы немецкой фирмы
"Грундфос", срок службы которых в 7 — 8 раз
больше, чем отечественных. Все это, равно как и
отказ от использования при обеззараживании
питьевой воды жидкого хлора и замена его на
безопасный гипохлорит, позволило улучшить ми�
кробиологические и органолептические показа�

тели воды. Кстати, на использование гипохлори�
та Орел перешел одним из первых. В Санкт�Пе�
тербурге и Москве еще до конца не выполнили
эту программу. Удалось нам также обогнать ли�
пецких, тульских и курских водоканальщиков, пе�
реведя раньше них артезианские скважины на ав�
томатику.

Установка качественного оборудования позво�
лила предприятию сэкономить на электроэнер�
гии в 2006 году почти 50 миллионов рублей. Ве�
роятно, читая эти строки, вы подумаете: "Ну а
нам�то какое дело, что они там сэкономили…". И
будете не правы. Именно эта экономия позволя�
ет "Орелводоканалу" устанавливать самый низ�
кий в ЦФО тариф на воду. Сейчас мы с вами опла�
чиваем 80% от ее себестоимости…

На предприятии ведется большая работа и по
очистке сточных вод. Два устаревших насоса на
станции аэрации были заменены на новый, по
эффективности оставляющий далеко позади ста�
рые. Проведена модернизация первичных и вто�
ричных отстойников, песколовок, решеток, через
которые проходит мусор.

Благодаря современному оборудованию уда�
лось улучшить качество промывки канали�
зационных сетей. А изменение принципа ус�

транения аварийных ситуаций на сетях водопро�
водных позволило за два года уменьшить количе�
ство ЧП в 1, 5 раза.

Стремительное развитие производства орлов�
ского предприятия вызывает удивление не только
у российских, но и зарубежных специалистов.

Лет пять назад, когда у "Орелводоканала" воз�

никла необходимость в получении кредита на даль�
нейшую модернизацию производства, произошел
курьезный случай. Приехавший в Орел главный фи�
нансовый аналитик Всемирного банка Реконструк�
ции и Развития долгое время не мог поверить в то,
что столь тщательно отлажен весь процесс работы
предприятия. Возникло у заграничного гостя подо�
зрение, что показывают ему исключительно образ�
цово�показательные объекты. Пришлось тогда
предложить скептику посетить лю�
бой на его выбор…

Выполнив только за послед�
ние годы довольно серьез�
ный объем работ, МПП

"Орелводоканал" не собирается
почивать на лаврах. Предприятие,
по словам его руководителя 
А.Т. Никулина, готово к участию во
всех инвестиционных проектах,
которые предлагает наше прави�
тельство. По национальному про�
екту "Жилище" "Орелводоканал"
получил 20 миллионов рублей из
федерального и шесть из област�
ного бюджетов. По федеральной
программе сейчас ведется и стро�
ительство канализационного же�
лезобетонного коллектора по ул.
Раздольной. Готова документация
(и она уже прошла государствен�
ную экспертизу) для привлечения
инвестиций на сумму 500 млн.
рублей. Кстати, "Орелводоканал"

— единственное из коммунальных предприятий
Орла, которое получает федеральные деньги. 

Вряд ли удалось бы "Орелводоканалу" достичь
таких же успехов, не работай здесь высококвали&
фицированные сотрудники… Но они есть. Что
особенно радует — стремятся попасть на пред&
приятие молодые специалисты. И пока это про&
исходит, "Орелводоканал" будет развиваться и
отметит еще не один юбилей…

Ирина АЛЁШИНА.

Орловскому водопроводу — 144 годаОрловскому водопроводу — 144 года
Чистая вода в каждом доме

Еще несколько лет назад в Орле разговоры вроде "А у вас вчера воду во сколько от0
ключили?" были привычными и никого не удивляли, разве что приезжих. Никто не
удивлялся, когда семья в полном составе отправлялась в выходной на "банный день" к
более везучим родственникам и знакомым, у которых вода была. А если  вне графика
из крана начинала течь тоненькая струйка, предприимчивые хозяйки тут же спешили с
тазами и ведрами.
Теперь во всех районах города вода есть и днем, и ночью. К хорошему привыкаешь бы0
стро, и когда сейчас в наших квартирах вдруг начинают "шипеть" краны, мы возмуща0
емся, даже не задумываясь о том, что всего несколько часов без воды  обеспечат ее
бесперебойную подачу в течение многих месяцев. 
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